

Fecha: 30-05-2025
Medio: La Tercera
Supl.: La Tercera - Pulso
Tipo: Noticia general
Título: Crece poder sindical del cobre: en BHP buscan crear federación que agrupe operaciones en Chile

Pág. : 12
Cm2: 211,4

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

Crece poder sindical del cobre: en BHP buscan crear federación que agrupe operaciones en Chile

El poderoso Sindicato N°1 de Trabajadores de Minera Escondida, que reúne a más de 2.370 mineros de la mayor operación minera de Chile y que en 2024 logró un bono por término de conflicto récord (\$32 millones para cada socio), se prepara para aumentar aún más su peso de negociación ante BHP. Buscan crear una federación que reúna a la mayor cantidad de trabajadores de la minera australiana en Chile, y para ello están conversando con las dirigencias sindicales del mismo yacimiento y de otras operaciones, como el Sindicato de Trabajadores de Minera Spence, Sindicato N°2 de Supervisores y Staff de Minera Escondida y Sindicato de

Supervisores de Minera Spence. En los últimos días las directivas de esos sindicatos han sostenido intensas jornadas de trabajo, e incluso ya acordaron la base de los estatutos de la nueva entidad, que llevaría por nombre Federación de Sindicatos de Trabajadores de las empresas BHP. Las directivas comunicaron que socializaron estas conversaciones: "Este hito permitirá a continuación informar a las respectivas bases sobre el objeto y rol relevante de esta posible organización superior que podría agrupar en una primera instancia a más de 5.000 trabajadores, tanto operadores y mantenedores como supervisores".

En su declaración, explican que la nueva organización "tendrá por fin principal articular diversas acciones para enfrentar temas tan relevantes como la externalizaciones, automatización, estabilidad laboral y respeto de los derechos laborales en general". Patricio Tapia, presidente del Sindicato N°1 de Escondida, dijo a **Pulso** que la motivación para crear la federación también pasa enfrentar "las problemáticas y puntos transversales que nos están tocando a los cuatro sindicatos", entre ellas las más de 18 denuncias por prácticas antisindicales y de vulneración de derechos que las organizaciones han presentado en contra de la compañía.

